

Jahresbericht 2019

Elternforum Schule Altweg

Vorstand

Der Vorstand des Elternforums der Schule Altweg kam auch in diesem Jahr mehrere Male zusammen, um sich für einen Austausch zwischen der Schule und der Elternschaft zu engagieren, verschiedene Anlässe zu organisieren und bei Veranstaltungen der Schule Altweg mitzuwirken. Das Elternforum traf sich zu fünf regulären Vorstandssitzungen mit der Schulleitung, der Lehrervertretung, und der Leitung Betreuung, um Informationen auszutauschen und anstehende Anlässe und Ereignisse zu besprechen. Daneben trafen sich die verschiedenen Arbeitsgruppen für diverse Besprechungen.

An der letzten Sitzung des Jahres hatte der Vorstand die Möglichkeit, zum Schulprogramm der Schule Altweg Stellung zu nehmen. Leider hat die Anhörung aus zeitlichen Gründen nicht geklappt. Im nächsten Herbst wird es diese Möglichkeit wieder geben.

Auf das Schuljahresende 2018/2019 verabschiedeten sich nach langer und engagierter Mitarbeit Martina Bereiter und die bisherige Präsidentin Monica Stadler. Ein herzliches Danke schön für ihren Einsatz! Die Nachfolge des Präsidiums hat Jenny Dunkel übernommen. Seit anfangs Jahr konnte sie sich schrittweise in die Tätigkeit einfinden, um dann im neuen Schuljahr die Funktion zu übernehmen. Im Frühjahr bekam das Elternforum zusätzliche Unterstützung von Karin Arnold und, für einen kürzeren Einsatz, von Isabel Rodriguez.

Elternkafi

Das EfA organisiert an Schulanlässen im Werkraum jeweils ein «Elternkafi». An zwei Besuchstagen, zwei Lesenachmittagen und anlässlich der Begrüssung der neuen Erstklässler am ersten Schultag, hatten die Eltern die Gelegenheit, sich auszutauschen und das Elternforum und dessen Arbeit kennenzulernen.

Lesenachmittage

Anfang April lasen Jenny Dunkel und Aurelia Prager für die Kinder des 2. Kindergartens und der 1. Klasse die Geschichte «Birnbaum Beere Berberitze» vor. Es haben 47 Kinder teilgenommen, was doch einige mehr waren als an den Lesenachmittagen zuvor. Auf Grund des schönen Wetters war auch das Elternkafi sehr gut besucht. Mitte September gingen die Kinder der 2. und 3. Klasse mit Marketa Drabek und Aurelia Prager auf «Die Reise nach Tripiti». Auch dieser Lesenachmittag war mit rund 40 Kindern sehr gut besucht, dafür das Elternkafi bis auf eine Person eher nicht. Für weitere Lesenachmittage wird es nur noch ein «Frühlings-Elternkafi» geben, Kuchen und Sirup für die Kinder jedoch an beiden.

Jubiläumfest «50 Jahre Schule Altweg» mit Abschluss Theaterprojektwoche

Zum 50. jährigen Geburtstag der Schule Altweg organisierte die Schule in diesem Jahr eine besondere Theaterprojektwoche für die Schülerinnen und Schüler mit einem gelungenen Abschluss, an dem die Kinder ihre einstudierten Theaterstücke mit zwei Vorstellungen den Eltern, Verwandten und Freunden präsentieren konnten. Das Elternforum sorgte mit Unterstützung der Schule und des Horts mit Snacks und Getränken für das leibliche Wohl aller Anwesenden.

Spiel- und Sporttag

In der letzten Juniwoche fanden bei sommerlich heissen Temperaturen sowohl der Mittelstufensporttag wie der Spiel- und Sporttag für die Kindergarten- und Unterstufenkinder statt. Das

Elternforum stellte an beiden Anlässen für alle Schülerinnen und Schüler einen «gesunden Z'nüni» mit Obst & Gemüse und belegten Broten bereit.

Mittelstufenanlass

Ende September organisierte das Elternforum mit einem «Kids-Komitee» und in Zusammenarbeit mit den Mittelstufenlehrpersonen zum zweiten Mal einen Discoabend für die Kinder der Mittelstufe. Mit 65 Kindern war der Anlass ein voller Erfolg, viele Rollen wurden von den Kindern übernommen: Am Einlass gab es «Kasse» an der man ein Leuchtarmband und einen Stempel erhielt, die Türsteher in Anzug und Sonnenbrille strahlten echte Coolness aus, die DJ's legten mit vorher eingereichten Playlists und nach den Wünschen der Kids Musik auf, machten kurze Ansagen und bereiteten die Karaoke vor und eine Tanzgruppe animierte die Discogäste mit einer vorher einstudierten Choreografie zu einem gemeinsamen Tanz. In einer Chillout-Ecke konnten die «jüngeren» Kinder mit Freunden und ihrem mitgebrachten Lieblingsspielzeug spielen. An der Cocktail- und Snackbar im Nebenzimmer konnten die Kinder kurz pausieren und sich stärken. Schade war der Abend so schnell vorbei. Ein herzliches Dankeschön an alle helfenden Hände und auch an die Kinder!

Elternbildungsanlässe

Der erste Bildungsanlass im Mai mit dem Thema «Warum Kinder TikTok und Snapchat lieben» mit Joachim Zahn und Claudia Gada von Zischtg.ch war mit etwa 60 teilnehmenden Eltern ein sehr gut besuchter Abend; es gab gute Tipps und Handouts.

Der zweite Bildungsanlass im November behandelte das zur «Neuen Autorität» gehörende Vertiefungsthema «Stärke statt Macht – Deeskalation und Selbstkontrolle» und war ebenfalls sehr gut besucht. Es referierten wieder Hanna Kobel-Würmli und Dors Brodmann.

Vorstandwahlen

An der letzten regulären Sitzung im November konnte der Vorstand Selma Crosby begrüssen. Sie stellte sich zusammen mit Karin Arnold an den Vorstandswahlen vom 12. November gemeinsam mit den bisherigen Vorstandsmitgliedern Marketa Drabek de Werra, Dinka Sadikovic, Catia Mancari, Cristina Perea, Sabrina Raggenbass, Umut Arnold, Tariq Hafiz und Jenny Dunkel als neue Präsidentin zur Wahl. Alle wurden von den anwesenden Eltern im Amt bestätigt. Nicht mehr im Vorstand ist Bhavana Rachuri, welche nach einem engagierten Jahr den Vorstand wieder verlässt. Ein herzliches Dankeschön für Ihren Einsatz!

Weihnachtssingen Unterstufenchor

Das Jahr endete mit einem sensationellen Auftritt des Unterstufenchors; 116 Schüler und Schülerinnen hatten sich zum Mitmachen angemeldet und sangen unter professioneller Leitung und Begleitung der Unterstufenlehrpersonen weihnachtliche Lieder. Nach dem Auftritt konnten die Kinder mit ihren Eltern, Verwandten und Freunden einen Apéro mit heissem Orangen- und Apfelpunsch, Guetzli, Nüssen und Mandarinen geniessen, welchen das Elternforum an einem Buffet bereitstellte.

Jan 2020 jd